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七成人挺決定 信港前景更佳
「432」方案最受歡迎 料完善選制升港競爭力

全國人大早前以高票通過完善香港選舉

制度的決定。紫荊研究院昨日公布最新的

調查結果顯示，近七成受訪者支持決定；

較多市民傾向立法會議席分布採取「432」

方案；近七成市民因決定對香港前景信心

增強。紫荊研究院表示，調查結果反映決定獲全港大多數市民支持，而「432」方案

較受市民歡迎，並指出香港主流民意相信完善香港選舉制度，有助香港發揮「一國

兩制」獨特優勢，提升香港競爭力。

●香港文匯報記者 黃書蘭

愛國者治港
落 實

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常
委會今日起一連兩天在北京召開會議，審議完
善香港選舉制度的具體方案，並就修訂基本法
附件一和附件二進行討論。全國人大常委譚耀
宗昨日啟程前往北京準備出席會議時表示，如
果討論已很成熟，有可能周二便會付諸表決；
而若商討的事項獲通過，將會就修訂作出說
明。
香港文匯報早前報道，十三屆全國人大常委會第

二十七次會議3月29日至30日在北京舉行，將審
議全國人大常委會委員長會議關於提請審議《中華
人民共和國香港特別行政區基本法附件一香港特別
行政區行政長官的產生辦法（修訂草案）》的議
案、關於提請審議《中華人民共和國香港特別行政
區基本法附件二香港特別行政區立法會的產生辦法
和表決程序（修訂草案）》的議案。

項目具急迫性 若討論成熟即表決

譚耀宗昨日上京前在香港機場會見傳媒，他表
示若全國人大常委會委員長會議認為有項目具急
迫性，議程方面可作出調整、安排。

他指出，需要多少時間審議相關議案，需要視
乎討論的進展：「如果大家都認為討論已很成
熟，大家沒有什麼意見，有可能便會付諸表決，
因為大家都知道，今次事情具有一定的急迫
性。」他表示，現階段暫不應猜測會議細節的內
容，相信當公布時自有分曉。

譚耀宗又指，香港立法會日前已就相關內容成立
選舉制度的小組委員會，相信當正式展開修改基本
法附件一和附件二的工作後，特區政府會積極加緊
工作，有信心特區政府和立法會可順利完成修例工
作。
據悉，香港基本法委員會副主任譚惠珠

亦一同赴京參會。港區人大代表團團長
馬逢國、副團長黃玉山及盧瑞安將
列席今次會議。

譚耀宗：人大常委會或明表決「修法」
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為了解市民對全國人大有關決定的看
法，紫荊研究院於本月 22日至 27

日，以音頻電話隨機抽樣成功訪問1,366名
市民，而數據按政府統計處性別及年齡人口
分布加權處理。調查結果顯示，69.7%受訪
者表示支持決定，21.4%受訪者表示不支
持，8.9%受訪者表示不清楚、無意見。紫
荊研究院指，結果表明全國人大通過決定是
順應民心之舉，獲全港大多數市民歡迎和支
持。
根據人大決定，90名立法會議員將通過

選委會選舉、功能團體選舉及分區直選選
舉產生。對此，36.9%受訪者表示傾向
「432」方案，24.2%受訪者表示傾向
「333」方案，20.4%受訪者表示傾向
「522」方案，18.5%受訪者表示不清楚、
無意見。

66%贊成選委會增至1500人
紫荊研究院表示，結果反映上述三種方案

均沒有得到過半數的大比例支持，但總體而
言，中間落墨的「432」方案較受市民歡迎，

比其他方案的支持度高出超過一成。
就人大決定將選舉委員會由過往的4個

界別、1,200 人擴增至 5個界別共 1,500
人，66.8%受訪者對此表示贊成，21.9%受
訪者不贊成，11.3%受訪者表示不清楚、
無意見。紫荊研究院表示，結果反映市民
普遍相信，由規模更大、代表性更廣泛的
選委會，選出特首候任人、部分立法會議
員以及提名特首和立法會議員候選人，符
合香港實際情況，能夠更好體現香港社會
的整體利益。

逾六成半人支持設資審委
就人大決定提出設立香港特區候選人資格

審查委員會，負責審查並確認選舉委員會候
選人、行政長官候選人和立法會議員候選人
的資格，65.1%受訪者對此表示贊成，
25.5%受訪者表示不贊成，9.4%受訪者表示
不清楚、無意見。紫荊研究院表示，結果表
明大多數市民從香港過往的政治亂象中認識
到，只有採取切實有效措施，將反中亂港分
子徹底排除在特區管治架構外，才能真正落

實「愛國者治港」原則，確保香港繁榮穩
定。
此外，68.3%受訪者表示因全國人大通
過完善香港選舉制度的決定，增強了對香
港前景的信心，22.7%受訪者則表示信心
減少，9%受訪者表示不清楚、無意見。
紫荊研究院認為，結果清晰反映香港主

流民意相信完善香港選舉制度，有助香港
更好發揮「一國兩制」獨特優勢，全面提
升香港整體競爭力，為市民帶來更多福
祉。
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紫荊研究院民調

資料來源：紫荊研究院

製圖：香港文匯報●紅隧口的大型廣告牌宣傳「完善選舉制度 落實愛國者治港」。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 費小燁）十三屆全國人大常委
會第二十七次會議今明兩天在北京召開，將審議完善香
港選舉制度的具體方案。香港公務員總工會昨日表示，
該會全力支持全國人大就完善香港選舉制度的決定，透
過新設立的「資格審查委員會」確保「愛國者治港」，
保障香港長期穩定繁榮和「一國兩制」行穩致遠。該會
期望新一套選舉制度更能符合香港的實際情況，建立健
全的「愛國者治港」制度，解決社會的深層次矛盾與彰
顯社會公義。

設資審委確保「愛國者治港」
香港公務員總工會支持增加勞工界選委會和立法會
議席。該會認為，近400萬勞工階層過往在香港政治
制度上未有被足夠重視，以致勞工政策改革步伐裹足
不前。隨着行政長官選舉委員會增加一個界別，選委
會擴大至1,500人，是時候大幅增加基層代表在政治及
議會上的聲音，以彰顯以民為本的執政理念並平衡制
度上過往對利益集團的傾斜，讓廣大市民看到改革的
決心和希望。
該會強調，公務員是特區政府的管治基石，肩負維護

國家主權、國家安全和特別行政區憲制秩序的責任。隨
着國安法的實施與公務員宣誓的落實，社會對特區政府
和公務員的期望已由過往的政治中立，改為打造一支廉
潔高效、忠誠肯擔當的公務員隊伍，以應對挑戰並為維
護及貫徹「一國兩制」保駕護航作出貢獻。
對於近日社會上有關公務員參政的議題，工會認為公
務員過去在功能組別及選委會上已有參政和選舉的先
例，是社會組成的顯著部分，因此認為公務員值得被進
一步賦權與能，擔任選委和立法會議員，以體現選委會
及立法會議席上廣泛的社會基礎和代表性。
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香港文匯報訊 西方部分反華勢
力近期瘋狂抹黑新疆人權發展狀
況，甚至污衊新疆棉花種植業存在
所謂的「強迫勞動」。市民團體
「香港同心會」10多名成員昨日下
午到尖沙咀廣東道H&M分店外，
抗議H&M集團早前在網站發布關
於抵制新疆棉花的聲明。
抗議者分成4人一組，舉起標語

及喊口號。「香港同心會」表示，
對於新疆地區存在「強迫勞動」等
指控是子虛烏有，是美國及其他西
方國家捏造的謊言，試圖打壓新疆
棉花產業，並分裂新疆少數民族同
胞感情，造成新疆動亂。H&M等集
團公然抵制新疆棉花，違反國際貿
易規則，是霸凌行徑，團體要求
H&M就此道歉。

香港文匯報訊 服裝品牌H&M
發表不採購新疆棉花聲明後引發
抵制潮。繼多名兩岸三地藝人宣
布與相關國際品牌終止合作後，
香港各界表明會停用或停買有關
品牌的產品。連日來多個團體到
相關品牌的總部請願，亦有團體
發起網上聯署行動，要求H&M公
開道歉。
行動發起人「建設網絡力量」創

辦人、著名KOL高松傑昨日接受訪

問時表示，H&M對新疆作出失實
及無理指控，因此決定即時停買及
停用其產品並直至他們道歉或撤回
指控為止。中國市場雖大，不歡迎
任何惡意中傷者。
他表示，H&M曾發表關於新疆

「強迫勞動」的聲明，聲稱新疆
「持續存在的強迫勞動和其他侵犯
人權的指控」，並表態抵制新疆
棉，對於所謂新疆的抹黑造謠的指
控，明顯充斥着偏見，事件亦觸發

一眾中國網民，抵制其他曾就新疆
議題發聲的品牌。
他批評，H&M操弄政治議題，

停用新疆棉花引發眾怒。身為知名
企業，卻未秉承尊重事實的基本商
業準則，意圖混淆視聽。作為跨國
企業，亦未有尊重消費者，現時
H&M的行為傷害消費者，必然被
消費者所拋棄。中國的新疆棉花潔
白無瑕，不容潑髒水，也不容污名
化。

KOL批H&M造謠 團體網上聯署促道歉

「同心會」H&M店外抗議
促就誣衊「疆棉」道歉

●高松傑批評H&M操弄政治議題。
大公文匯全媒體記者 攝

●「香港同心會」
成員昨日下午到
尖沙咀H&M分
店外抗議。


